
Postulat für eine Analyse zum Verhältnis der Agglomeration und der Region Saane

Nr Post_Leg 2011 – 2016_2011_002

Autor: Christoph Allenspach, Fribourg

Begehren:

Der Agglomerationsvorstand legt einen Bericht vor zu den Auswirkungen des geplanten Gemeindeverbandes Saane auf die Agglomeration sowie die Rahmenbedingungen einer planerischen und finanziellen Zusammenarbeit.

Begründung:

Bis zum 1. Januar 2012 soll der Gemeindeverband der Region Saane gegründet werden. Er bezweckt die interkommunale Zusammenarbeit sowie die Aufnung eines Investitionsfonds. Weitere Zielsetzungen sind bisher kaum erkennbar. Da die Gemeinden der Agglomeration dazu angehalten werden, der Region Saane beizutreten, stellen sich zahlreiche Fragen:

1. Welches Interesse haben die Gemeinden der Agglomeration für einen Beitritt zur Region?
2. Entsteht mit der Region eine ergänzende Struktur oder steht sie in Konkurrenz zur Agglomeration?
3. Welches Kräfteverhältnis soll in der Region zwischen den Gemeinden der Agglo und den weiteren Gemeinden des Bezirks bestehen?
4. Welche Befugnisse werden der Vorstand und die Delegiertenversammlung der Region haben? Sind ähnliche Strukturen wie in der Agglo vorgesehen?
5. Inwiefern sollen die Agglomeration und die Region die gleichen Aufgaben wahrnehmen, nämlich Raumplanung, Mobilität, Umwelt, Wirtschaftsförderung und Kulturförderung.
6. Welche finanziellen Auswirkungen haben die Aufgaben der Region Saane für die Agglomeration und ihre Gemeinden?
7. Wird die Region Saane einen regionalen Richtplan erstellen, der die genannten Aufgaben umfasst? Wird dabei die Raumplanung und die Mobilität mit den Interessen der Agglomeration abgestimmt werden?
8. Ist eine Zusammenarbeit mit der Region Saane ohne Beitritt der Agglo-Gemeinden denkbar? Kann in diesem Fall mit einem Rahmen- und Leistungsvertrag eine Zusammenarbeit eingeleitet werden?
9. Ist der Zeitpunkt für eine Gründung der Region optimal gewählt, da im Bezirk Saane und innerhalb der Agglomeration verschiedene Fusionsprojekte in Vorbereitung sind?

Freiburg, den 25. Februar 2011

Postulat relatif à une analyse des rapports entre l'agglomération et la Région Sarine

N° Post_Leg 2011 – 2016_2011_002

Auteur du postulat : Christoph Allenspach, Fribourg

Requête :

Le Conseil d'agglomération présente un rapport sur les conséquences que la création de l'Association de communes Région Sarine pourrait avoir sur l'agglomération ainsi que sur les conditions-cadres en vue d'une collaboration planificatrice et financière.

Développement :

L'Association de communes de la Région Sarine doit être créée jusqu'au 1^{er} janvier 2012. Elle a pour objectif la collaboration intercommunale et la mise en place d'un fonds d'investissement. Ses autres buts ne sont, à ce jour, que peu définis. Du fait que les communes de l'agglomération sont sollicitées à adhérer à la Région Sarine, de nombreuses questions se posent :

1. Quels sont les intérêts des communes de l'agglomération d'adhérer à la Région Sarine ?
2. La mise en place de cette Région, crée-t-elle une structure complémentaire ou se positionne-t-elle en tant que concurrente à l'agglomération ?
3. Quels sont les rapports de forces devant prévaloir entre les communes de l'agglomération et les autres communes du district ?
4. Quelles compétences seront-elles attribuées au Comité et à l'Assemblée des délégués de la Région ? Des structures similaires à celles de l'agglomération sont-elles prévues ?
5. Dans quelle mesure l'agglomération et la Région doivent-elles assumer les mêmes tâches, notamment dans les domaines de l'aménagement, de la mobilité, de l'environnement, de la promotion économique et de la promotion culturelle ?
6. Les tâches de la Région Sarine, quelles conséquences financières auront-elles sur l'agglomération et ses communes membres ?
7. La Région Sarine, établira-t-elle un plan directeur régional comprenant les tâches évoquées ? Les domaines de l'aménagement et de la mobilité, seront-ils coordonnés avec les intérêts de l'agglomération ?
8. La collaboration avec la Région Sarine, est-elle concevable sans que les communes de l'agglomération y adhèrent ? Le cas échéant, une collaboration peut-elle être engagée au moyen d'une convention-cadre et de prestations ?
9. Le moment, a-t-il été choisi de manière optimale pour créer la Région Sarine, tenant compte des différents projets de fusion en préparation au sein de l'agglomération ?

Fribourg, le 25 février 2011